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Исследование посвящено анализу идиллических аспектов организации пространства в поэзии 

Альфреда Эдварда Хаусмена в контексте традиционных идиллических топосов и проблемы англий-

скости. В ходе анализа привлекаются произведения поэтов-современников Хаусмена: Т. Харди, 

Р. Брука, Р. Олдингтона, Т. С. Элиота. Автор статьи показывает, каким образом в стихотворениях 

функционируют известные со времен Феокрита и Вергилия идиллические компоненты пространства 

и как поэт встраивает свой художественный мир в мир античной идиллии. Выделены и характерные 

для эпохи, и свойственные поэзии Хаусмена способы работы с идиллическим пространством. Один 

из важнейших аспектов – использование гидронимов. Они отвечают за поддержание идиллического 

баланса реального и идеального. Их этимология обнаруживает скрытую пространственную пару оп-

позиций «светлый / темный» с преобладанием компонента «светлый», что не только характеризует 

пространство в стихотворениях, но и актуализирует идиллические топосы рек в качестве маркеров 

оппозиции и двойничества Шропшира и всей Англии. Поэт демонстрирует несомненную принадлеж-

ность топосов идиллического пространства к национальной концептосфере.  

Противопоставление сельского пространства городскому на основе оппозиции «стати-

ка / динамика» реализует заложенную в термине «идиллия» этимологию статичности и коннотацию, 

сопряженную с семантическим рядом «покой – гармония – одновременность». Идиллическое столк-

новение городской жизни и культуры с идеалом природной естественности и простого быта приводит 

и к невозможности сохранения идиллии (так же будет у поэтов-модернистов), и к стремлению сохра-

нить идиллический мир первозданным, «запечатав» его (как у поэтов-эдвардианцев и георгианцев). 

Идиллическая близость живого и мертвого в сочетании с поэтикой переменчивости позволяет на про-

странственном уровне проявиться идиллической непрерывности жизни. 

Ключевые слова: английская поэзия рубежа XIX–XX вв.; А. Э. Хаусмен; «Шропширский 

паренек»; идиллия; идиллическое пространство. 
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The article treats various aspects of the idyllic space and ways of its organization in the oeuvre of 

Alfred Edward Housman in the context of traditional idyllic topoi and the problem of Englishness. In the 

course of analysis, a number of works written by Housman’s contemporaries are addressed, namely those by 

T. Hardy, R. Brook, R. Aldington, T. S. Eliot. The author of the article reveals the means by which the idyl-

lic components, common for idylls since the time of Theocritus and Virgil, function in the poetry of Hous-

man, and also describes how the poet embeds the world of his own creation into the world of the antique 

idyll. Both traditional and individual methods of dealing with the idyllic space are singled out. One of the 

most prominent aspects is Housman’s usage of hydronyms. They are responsible for maintaining the idyllic 

balance of the real and the ideal. Moreover, their etymology brings out the hidden spatial pair of oppositions 

“light / dark”, in which the “light” component prevails, not only thus initially characterizing the space in the 

poems, but also actualizing the idyllic river topoi as markers of the opposition and duplicity of the idyllic 

space of Shropshire and the whole of England simultaneously. Thereby the poet emphasizes the indubitable 

relation of the topoi of idyllic space to the national conceptosphere. An antithesis between the rural and the 

urban space based on the opposition of “statics / dynamics” activates the very etymology of the static, lying 

underneath the term “idyll”, and the connotation linked with the semantic group “peace – harmony – simul-

taneity”. The idyllic conflict between the urban life with its culture and the ideal of the natural life with its 

plain and simple domesticity leads both to the impossibility of keeping the idyll intact (this line gets its de-

velopment in the poetry of English modernism) and to an endeavor to preserve it primordial (as in the poetry 

of Edwardian and Georgian poets). The distinctive affinity of the dead and the living allows the idyllic conti-

nuity of life to manifest itself on the level of space. 
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